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podem levar a dores e sofrimento. Buscar prazeres 
moderados e evitar excessos é essencial para alcançar a 
felicidade.
Amizade e comunidade: Os relacionamentos e a amizade 
são altamente valorizados pelos epicuristas. Ter amigos 
próximos e compartilhar experiências com eles traz 
alegria e apoio emocional.
 Autoconhecimento: Conhecer-se a si mesmo e entender 
seus desejos e necessidades é importante para buscar o 
que realmente traz felicidade e satisfação.
  Ausência de medo da morte: Para os epicuristas, o medo 
da morte e das punições divinas pode ser uma fonte 
significativa de angústia. A compreensão da morte como 
o fim da existência e a crença de que os deuses não 
interferem diretamente nas vidas humanas ajudam a 
reduzir esse medo.
 Viver em harmonia com a natureza: Segundo Epicuro, 
viver em conformidade com a natureza significa buscar 
prazeres naturais e evitar desejos artificiais ou supérfluos.
  Busca pela tranquilidade mental: A tranquilidade interior 

é considerada essencial para alcançar a felicidade. Isso 
envolve viver uma vida simples, evitar preocupações 
desnecessárias e cultivar uma mente calma e serena.
  Não se preocupar com o futuro ou com coisas fora de 
nosso controle: Os epicuristas enfatizam a importância de 
viver o presente e não se preocupar em excesso com o 
futuro ou com coisas que não podem ser controladas. 
  A felicidade é um estado de espírito alcançado ao buscar 
prazeres moderados, cultivar amizades significativas, 
viver em harmonia com a natureza, e encontrar 
tranquilidade mental. É importante notar que, apesar de a 
busca por prazeres ser parte do conceito epicurista de 
felicidade, isso não se trata de uma busca egoísta por 
prazeres hedonistas, mas sim de uma busca por prazeres 
saudáveis e virtuosos que levam a uma vida equilibrada e 
feliz.

é sempre uma posição neurótica. A única coisa que 
podemos desejar é trabalhar bem, lutar, criar coisas, 
produzir objetos e transformar o mundo em que vivemos, 
criando laços afetivos com outros seres humanos." 
Portanto, para Lacan, a felicidade é encontrada na jornada 
do sujeito em busca do desejo e na capacidade de 
encontrar significado e satisfação nesse percurso, mesmo 
diante das inevitáveis limitações e insatisfações que a 
vida apresenta.
  Para os epicuristas, a felicidade é o objetivo principal da 
vida e é alcançada através da busca de prazeres 
moderados e da tranquilidade mental. Epicuro, filósofo 
grego fundador da escola filosófica do Epicurismo, 
acreditava que a felicidade não estava vinculada à busca 
de prazeres efêmeros e excessivos, mas sim à busca de 
prazeres simples e duradouros. Aqui estão alguns 
princípios e elementos-chave da felicidade para os 
epicuristas:
 A moderação dos prazeres: Os epicuristas acreditam que 
a moderação é fundamental para evitar excessos que 

  De acordo com o Relatório Global de Emoções de 2022, 
um monitoramento anual realizado pela empresa de 
análise e pesquisa de opinião Gallup, o mundo atingiu o 
ápice de infelicidade registrado na série histórica. O que 
está acontecendo com a humanidade? Por que as pessoas 
não estão mais encontrando sentidos duradouros e reais 
para a vida? 
  O filósofo Alain de Botton, em suas obras sobre a 
felicidade e a filosofia da vida cotidiana, aborda a 
importância da busca pela satisfação interior e a 
apreciação das pequenas coisas. Ele enfatiza que "A 
verdadeira felicidade está em encontrar a beleza nas 
coisas comuns da vida e em aprender a ser grato pelo que 
temos." Para de Botton, a felicidade é alcançada quando 
cultivamos um senso de gratidão pelas pequenas alegrias 
que encontramos ao longo do caminho, em vez de 
perseguir uma satisfação constante e material.
  O Psicanalista Jacques Lacan também aborda o assunto: 
"A felicidade é uma coisa tão grande que nem podemos 
desejar para nós mesmos, porque um desejo de felicidade 
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os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

procurada em todos os pontos da cidade. A propaganda 
do comercial televiso me fazia pular de euforia pela 
sala da casa, sob o olhar gozador de pais e irmãos. 
Assunto central de minhas conversas: 'Barbie, a boneca 
Barbie. Quero a boneca Barbie.  É moda ter uma 
Barbie. As colegas da escola têm... ' Sonho e obstinação 
em ter a boneca, me levaram a escrever inúmeras cartas 
todos os Natais ao Papai Noel. Escrevia, escrevia e 
escrevia, colocando mensagens longas com desenhos 
coloridos ao pé da árvore montada na sala de casa. 
Papai Noel ignorou meus pedidos, durante três anos 
consecutivos.  O presente na manhã seguinte não era o 
que eu havia pedido. Os motivos de não ganhar o 
objeto tão almejado, poderiam ser algumas 
mentirinhas, teimosias e estripulices praticadas. Todo 
ano prometia em rezas solitárias, que não cometeria 
delito, má resposta a meus pais, irmãos, professores, 
colegas, e me portaria de forma impecável, sem sair da 
linha. Não foi possível, pois por mais que me 
esforçasse, alguma preguiça surgia e inventava uma ou 
outra mentirinha, para me safar de secar uma pilha de 
louças do almoço, ou uma repentina dor de barriga 
surgia para não comer verduras ou legumes. O Natal se 

aproximava e a carta com o mesmo pedido: 
“Papai Noel, não se esqueça da minha Barbie”; esse 
ano falei menos de cinco mentiras, comi algumas 
verduras e legumes, tirei nota boa na escola, briguei 
somente três vezes com meus irmãos e só; então 
mereço a Barbie!  
  Os presentes eram similares: meias, chinelos, sapatos, 
roupas, jogos de dama, quebra-cabeça, jogos de 
varetas, de botão, etc. Lembro-me como se fosse hoje, 
do Natal mais memorável. 
  Logo pela manhã, os presentes estavam dispostos com 
os nomes nos embrulhos ao pé da árvore. Eram 
lembranças, presentes simples, mas presentes de Natal. 
Nunca deixamos de receber um. O meu uma caixa um 
pouco maior, logo inferi que fosse o sapato para a 
escola, pois o meu estava com a sola furada de tanto 
uso, e não dava para colocar mais papelão, porque o pé 
tinha crescido. Eu e meus irmãos pegamos os pacotes, 
na algazarra de sempre. Meus pais ficaram encostados 
no batente da porta, observando as expressões dos 
filhos. O meu presente tinha também um envelope 
pregado na caixa. Uma carta! 'Será que a Barbie estava 
dentro do embrulho'? A carta dizia: “querida criança, 

comemore o Natal com alegria por ter uma família que 
te ama. Este é o seu presente: uma boneca de plástico, 
que chora ao virá-la de pernas para o ar. Não é a Barbie, 
mas é a boneca que compramos pra você”. Foi o dia 
mais feliz da minha infância. Feliz com a carta, feliz 
pela boneca que nomeei de Dora, que no dia vinte e 
cinco de dezembro completará 49 anos de vida. O 
presente mais precioso: minha libertação e 
emancipação.
  A Barbie continua nas vitrines, hoje mais 
incrementada e modernizada; nas capas de cadernos, 
estojos escolares, etc.; não em meu acervo de bonecas, 
mas na capa do meu caderno de rascunhos. Hoje ela me 
lembra que não é possível ter tudo na vida ou o quê a 
indústria e a propaganda procuram com avidez, fazer as 
pessoas desejarem compulsivamente determinado 
produto, como se fosse uma necessidade fundamental, 
ou por que é estiloso mesmo: a colega de escola tem, a 
prima tem, a filha da professora tem, a menina da 
novela das seis tem também... Estilo como disse 
Aristóteles: é a emancipação do seu próprio ser.

  Tenho um caderno sempre à mão que o nomeei de 
rascunhos. Nele escrevo poemas, contos e crônicas. De 
madrugada levanto silenciosamente da cama e vou 
para a sala com o caderno de capa com as seguintes 
inscrições: “I Love Butterflies- I Love Rainbows - I 
love Blue – I Love Pink" –  e ilustrado com algumas 
árvores de folhas rosas, grama verde,  pássaro branco, 
flores, borboletas, cara de urso cor de rosa e a modelo 
Barbie,  de cabelão louro, olhos azuis, bolsa pendurada 
no ombro, corpo de modelo e sorriso discreto no rosto 
bonito.
 Barbie me remete à infância e ao sonho de consumo. 
Foram anos e anos desejando ter a famosa boneca no 
meu quarto minúsculo, que dividia com minhas irmãs. 
Nada a reclamar da infância, pois a alegria fez parte 
deste período especial. Uma felicidade discreta, que 
muitos não percebiam pela expressão meio sisuda que 
exibia no rosto. Herdei algumas características de meus 
pais, e a seriedade era o cartão postal da família. Barbie 
virou presente almejado com todas as forças da 
imaginação. A boneca perseguia sonhos e olhos que 
percorriam avidamente vitrines das lojas de 
brinquedos. De manhã, de tarde e de noite, Barbie era 

revolta.
As políticas públicas e o pensar político a respeito 
dessa lacuna de abraçados socialmente ainda são 
atravessados por amplos debates ideológicos, com 
impacto questionável e ainda com sopros 
assistencialistas, e pela falta de representatividade 
nos Poderes.
  Para tanto, um reempacotar do plano “Viver Sem 
Limites”, sem dúvidas a maior ação já realizada no 
país voltada à pessoa com deficiência, mas com 
espírito de uma década atrás, está em curso, mas 
nada me empolga na mistureira entre questões de 
saúde, de identidade e de assistência.
  Os números da pesquisa dão um recado claro para 
tomadas de iniciativas voltadas à renda, ao trabalho 
e ao acesso à educação inclusiva. Medidas para o 
mundo real, sem aquele papo de arranjos 
"multisetoriais" que são bonitos de pensar e 
congelantes no agir.

A conta de um salário médio de R$ 1.860 contra R$ 
2.690 das pessoas ocupadas sem deficiência e uma 
cadeira de rodas de R$ 20 mil, R$ 30 mil e até R$ 
50 mil não fecha. Também me parece insuportável 
ver uma categoria de gente sem instrumentos 
básicos de educação, com um percentual de 25,6% 
de concluintes do ensino médio.
  Embora bastante efetiva, a Lei de Cotas precisa de 
ajuste e fomentos à luz do trabalho remoto, 
inclusão no setor público e surgimento de novas 
carreiras, o custo da deficiência tem de ser encarado 
como questão de toda sociedade e não um "azar do 
destino", os governos têm de parar de fechar os 
olhos para desonerações que incluam e que deem 
dignidade.
  Portanto, a gente precisa se preocupar em acordar 
desse contínuo pesadelo matemático, com efeitos 
bem reais e devastadores sobre a diversidade 
humana, sobre as pessoas com deficiência.

sobrevivência dentro de casa e pouco as afoitas 
câmeras que tacam as desgraceiras para as redes 
sociais conseguem captar.
Segundo a estatística, o grupo tem hoje 18,6 
milhões de corações e almas com mais de dois 
anos. Quase a metade desse povo tem mais de 60 
anos, ante 12,5% da população sem avarias 
declaradas.
  Somente esses dados me parecem suficientes para 
bater o bumbo da emergência humanitária em 
curso. Somos velhos, sem instrução básica a taxa 
de analfabetismo é quase cinco vezes maior do que 
na população sem deficiência com demandas 
físicas, sensoriais e intelectuais.
  São viventes de cidades com acessibilidade 
vergonhosa e sem planejamento estratégico para 
dar condições de cidadania à diversidade, exposta a 
todo tipo de etarismo e capacitismo primos pobres 
do racismo e da homofobia sem gerar comoção ou 

   A gente não anda, não enxerga, tem o escutador 
de novela avariado, é meio trelelé das ideias e 
vejam só o que as estatísticas, estas danadas que, 
segundo os sábios, qualificam os debates, acabam 
de externar de maneira crua e contundente: somos 
também muito pobres, com pouca ou nenhuma 
escolaridade, não conseguimos trabalho e, quando 
conseguimos, ganhamos a metade da média do que 
ganha o trabalhador brasileiro.
  Contudo, os números da Pnad (Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios Contínua) relativos às 
pessoas com deficiência, que foram exibidos nos 
últimos dias em cantinhos midiáticos aqui e ali, 
embora não sejam necessariamente inéditos, dão 
oportunidade para, mais uma vez, apavorar quem 
ainda acredita que dá para salvar a raça humana.
  Ademais, a tragédia da deficiência só não é mais 
explícita no país porque a realidade é tão 
excludente que as pessoas vivem os apertos de 

SOBRE A FELICIDADE

BARBIE

DEFICIÊNCIA: É PRECISO URGÊNCIA E OBJETIVIDADE  
Números apontam que o grupo social tem renda muito baixa, pouca escolaridade e pouquíssimo acesso ao emprego.
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

Reserve
sua 

mesa!
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‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’



4_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/07/2023 a 03/08/2023         

@jornalpanetus

MAIOR OBRA DA HISTÓRIA: MARIANA RECEBERÁ A 
1ª ETAPA DO SERVIÇO DE ESGOTAMENTO SANITÁRIO!

Por Lívia Vieira

  Buscando trazer mais qualidade de vida e saúde à população 
marianense, na última quinta-feira (20), a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Obras, em parceria com o SAAE, 
assinou a Ordem de Serviço que dá início a 1ª Etapa das Obras de 
Esgotamento Sanitário de Redes Coletoras e Interceptoras! Esse 
processo teve início no ano de 2019, e neste ano, após um esforço 
conjunto foi  concluído e aprovado pelo Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais - BDMG. Com valor inicial 
de R$53.560.185,53 o serviço que contemplará todos os bairros 
é o maior investimento da história do saneamento básico de 
Mariana!
ETAPAS DO TRATAMENTO 
  O Sistema de Esgotamento Sanitário é um conjunto de 
instalações para que a coleta, o transporte, o tratamento e a 
disposição final do esgoto possam ser proporcionados de forma 
adequada à comunidade, visando o controle de doenças e riscos 
de contaminação, contribuindo também, para o aumento da 
expectativa e da melhoria da qualidade de vida. A coleta e o 
tratamento de esgoto fazem parte dos serviços de saneamento. A 
finalidade da coleta é levar o esgoto para longe das residências, 
enquanto a do tratamento é diminuir a carga poluidora para que 
ele retorne à natureza sem causar prejuízos ao meio ambiente.
  Desse modo, ao chegar na estação de tratamento de esgoto, os 
efluentes domésticos, comerciais e industriais passam por 
diversos processos que reduzem a alta concentração de 
compostos orgânicos e outros nutrientes e elementos que os 
tornam prejudiciais ao meio ambiente. Nessa primeira etapa vão 
ser construídas as redes de captação e, na segunda etapa, será 
realizado o tratamento. 
  Em diversas visitas técnicas realizadas junto aos moradores, o 
serviço foi cobrado e exigido por eles que, durante anos, tiveram 
que conviver com o forte cheiro do esgoto não tratado no fundo 
de suas casas. ”Essa obra trará melhorias simples no dia a dia, 
mas que fazem a diferença, sem ter que aguentar o forte cheiro, 
além de ter o nosso esgoto tratado”, acrescentou os moradores do 
Bairro Cabanas. Além disso, a infraestrutura contribuirá para o 
fomento da economia, visto que possibilita a chegada de novos 
empreendimentos em diversos locais, gerando mais emprego e 
renda.
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devem celebrar convênios; órgãos e entidades 
da administração pública estadual vão firmar 
termos de colaboração; e as instituições 
federais, termos de execução descentralizada”, 
informa o Iphan.

Linhas temáticas
  O edital do PNPI de 2023 é dividido em três 
linhas temáticas. A primeira é voltada a projetos 
de pesquisa e identificação de bens culturais 
imateriais utilizando o novo Inventário Nacional 
de Referências Culturais (INRC). A segunda 
l i n h a  a b r a n g e  p r o j e t o s  d e  p e s q u i s a 
sociolinguística que utilizem como referência o 
Guia do Inventário Nacional da Diversidade 
Linguística.
   A terceira é voltada a projetos de apoio e 
fomento aos  bens culturais registrados como 
Patrimônio Cultural do Brasil, inscritos em um 

dos Livros de Registro do Iphan.
“Na primeira linha, os projetos devem ter 
orçamento entre R$ 200 mil e R$ 500 mil; na 
segunda linha, entre R$ 150 mil e R$ 400 mil; e, 
na terceira, R$ 150 mil e R$ 300 mil”, detalha o 
instituto.
Em nota, o presidente do Iphan, Leandro Grass 
diz que a nova edição do PNPI representa “a 
retomada da valorização do patrimônio 
imaterial, da cultura popular e dos saberes 
tradicionais”.
 O instituto destaca que o valor a ser pago em 
2023 “supera todo o investimento do Iphan em 
patrimônio cultural imaterial nos últimos quatro 
anos”, além de estar “mais de 1.000%” acima do 
valor disponibilizado em 2022.
No site do Iphan é possível obter mais detalhes 
sobre o edital do PNPI, bem como orientações 
sobre a submissão de propostas.

União da última terça-feira (25/07), pelo Iphan.
  As propostas devem ser apresentadas entre os 
dias 26 de julho e 8 de setembro exclusivamente 
na Transferegov, a nova plataforma para 
transferência de recursos do governo federal.
Podem participar da seleção órgãos e entidades 
dos governos federal, estaduais, instituições de 
ensino superior, organizações da sociedade civil, 
agências de desenvolvimento e organizações 
privadas ligadas à cultura e à pesquisa.
“Organizações da sociedade civil selecionadas 

  O Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) disponibilizará R$ 7,5 milhões 
para projetos que colaborem para a salvaguarda 
do patrimônio cultural imaterial brasileiro. A 
retomada desse investimento público visa 
fomentar iniciativas voltadas para as culturas 
populares e tradicionais e para a diversidade 
linguística do país.
O edital que prevê esses recursos – Edital do 
Programa Nacional do Patrimônio Imaterial 
(PNPI) – foi publicado no Diário Oficial da 
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Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.
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@storearmodas

IPHAN INVESTIRÁ R$ 7,5 MILHÕES EM PROJETOS SOBRE 
CULTURA IMATERIAL

Edital que prevê recursos foi publicado no Diário Oficial.
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educação em tempo integral. “Quem sabe vamos 
realizar esse processo pelo menos na educação 
infantil e nos anos iniciais. Se não universalizar, 
que pelo menos chegue a 60%, 70% ou 80% da 
oferta [de vagas] em período integral”. 

Cenac 
  O Comitê  Estratégico Nacional  do 
Compromisso (Cenac) representa a principal 
instância para fundamentar a nova política de 
alfabetização de crianças na idade certa, 
construída pelo governo federal, estados e 
municípios.  
Este comitê é presidido pelo ministro da 
Educação e composto por representantes do 
MEC; do Conselho Nacional de Secretários de 
Educação (Consed); da Undime; e do Conselho 
Nacional de Secretários de Educação de 
Capitais (Consec). O objetivo é apoiar os 26 
estados, o Distrito Federal e os municípios a 
instituírem os Comitês Estratégicos Estaduais 
do Compromisso (Ceec). 
  Como atribuições, o Cenac deverá aprovar os 
planos de ação de estados e municípios para 
efetiva implementação do Compromisso 

Nacional Criança Alfabetizada; avaliar os 
relatórios de monitoramento enviados sobre a 
execução da política; fazer recomendações para 
aperfeiçoar o cumprimento deste compromisso; 
e sistematizar dados para subsidiar as tomadas 
de decisões pelo MEC.  
  A secretária de Educação Básica do MEC, 
Kátia Helena Schweickardt, falou sobre a 
missão do comitê. “Não é possível fazer política 
pública sem a gente pactuar e buscar metas. 
Essas metas não vão ser impostas. Elas serão 
pactuadas em cada território, que vai 
estabelecer seus dados-base. E vamos construir 
onde nós queremos chegar, ano a ano”. 
Além de garantir que todas as crianças sejam 
alfabetizadas ao fim do 2º ano do ensino 
fundamental, conforme previsto na meta 5 do 
Plano Nacional de Educação (PNE), o Cenac 
deverá, ainda, garantir a equidade educacional 
em todo o território nacional e, por fim, 
assegurar a recomposição das aprendizagens, de 
todas as crianças matriculadas no 3º, 4 º e 5 º 
anos do ensino fundamental. “Neste sentido, a 
gente está dando um passo a mais nas 
experiências que já vêm sendo desenvolvidas 
em vários estados brasileiros”, relata a 
secretária Kátia Schweickardt. 

Renalfa 
  Os membros da Rede Nacional de Articulação 
de Gestão, Formação e Mobilização (Renalfa) 
d o  C o m p r o m i s s o  N a c i o n a l  C r i a n ç a 
Alfabetizada, empossados nesta terça-feira, 
deverão ajudar os municípios e estados na 
elaboração e implementação de políticas de 
alfabetização.  
  A rede deve liderar a implantação de programas 
de formação, gestão e acompanhamento dos 
processos pedagógicos, com ações, por 
exemplo, de formação e desenvolvimento de 
professores, equipes gestoras das escolas 
públicas e técnicos, das redes municipais e 
estaduais de ensino.

representantes das secretarias de educação 
estaduais e municipais que liderem os processos 
locais para promover a alfabetização na idade 
certa, junto com o governo federal, em todo o 
país. “O sucesso dessa política depende muito 
da liderança e do processo que vocês vão 
conduzir, sobretudo, para fortalecer o regime de 
colaboração que vamos instituir”. 
  O presidente da União Nacional dos Dirigentes 
Municipais de Educação (Undime), Luiz 
Miguel Garcia, entende que o Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada é a essência do 
cumprimento do Plano Nacional de Educação 
(PNE). “É obrigação do Estado ter creches em 
quantidade suficiente. É compromisso do 
Estado a garantia das condições de ensino-
aprendizagem para que as crianças de fato 
estejam indo a escolas e não a centros de 
acolhimentos de crianças”. O presidente da 
Undime ainda defendeu a ampliação da 

  O Ministério da Educação (MEC) empossou, 
na quarta-feira (26/07), os membros do Comitê 
Estratégico Nacional do Compromisso 
(Cenac) e da  Rede Nacional de Articulação de 
Gestão, Formação e Mobilização (Renalfa). 
Os colegiados compõem o eixo Gestão e 
Governança, do Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada. A nova política de 
alfabetização foi instituída em junho deste ano e 
terá investimento federal de R$ 3 bilhões, em 
quatro anos. 
  Camilo Santana, ministro da Educação, 
enfatizou que o governo federal dará apoio 
técnico e financeiro a estados e municípios para 
implementação da política de alfabetização e, 
assim, para garantir o direito universal à 
educação, previsto na Constituição Federal.  
   Contudo, o ministro defendeu o protagonismo 
dos estados e municípios na gestão da política de 
alfabetização. “A governança precisa existir do 
ponto de vista nacional, que vai ter desde a 
presença do presidente da República, do 
ministro; à governança estadual, portanto, é 
importante a liderança do governador, do 
secretário estadual [de educação]; até as 
governanças regionais e municipais. Vocês são 
fundamentais como articuladores dessa 
política, na ponta. Vocês vão estar no dia a dia, 
na execução dessa política”. 
"Todas as evidências de estudos já mostraram 
que, quando uma criança é alfabetizada na 
idade certa, muda-se a realidade dos anos 
sequenciais da educação básica dela: diminui a 
evasão e o abandono [escolar], reduz a 
reprovação”, aponta do ministro da Educação, 
Camilo Santana.  
 A secretária de Educação Básica do MEC, Kátia 
Helena Schweickardt, também pediu aos 

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

“O Consórcio Apia EXE S/A solicita o comparecimento Sr. WILSANDER GRACIEL 
ANTERIO , portador da CTPS Digital,ao estabelecimento de seu empregador, situada à Rua 
Prefeito Euclides de Souza Vieira, nº 269 – Vila do Carmo – na cidade de Mariana – MG, no prazo 
de 24 horas (um dia), para tratar de assuntos de seu interesse”.

EDUCAÇÃO: MEC EMPOSSA MEMBROS DE COLEGIADOS 
DO COMPROMISSO CRIANÇA ALFABETIZADA
Ministro reforça papel dos gestores locais na educação infantil.
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ARTIGO: BARBIE PODE SER O QUE QUISER, DESDE QUE 
NÃO ESCOLHA SER MÃE

Se houvesse uma boneca para me representar, ela seria a Barbie cansada.

diferença? Eles são escuros.
  Ela também não é mãe. E, portanto, não me 
representa, além de cheirar para mim como mais 
uma representação da síndrome de "vira-latas" 
dos brasileiros, tão bem aproveitada pela 
indústria do entretenimento.
  Tive uma Barbie, nunca tive Susi, sou crítica 
das bonecas, mas minhas filhas puderam brincar 
com várias delas, de profissões diferentes, com 
cachorros, piscinas e amigas. Há as babás, as 
dentistas, as professoras, todas elas com 
crianças, e sempre menininhas, mas nunca há 
uma Barbie mãe.
   A maternidade não cabe no mundo irreal, 
porque ele representa os mais profundos desejos 
sobre o mundo real de uma sociedade que não 
reconhece a importância e o lugar da mãe e das 

crianças. A sociedade plastificada em que 
vivemos quer mães perfeitas, em lindos porta-
retratos, com crianças sorridentes. E, depois, 
magicamente, novas fotos com crianças 
crescidas, e mães que não envelhecem.
 Mas, entre decidir ser mãe, ter seu bebê, criar e 
ver seu filho se tornar um adulto incluindo as 
dores que isso traz há um longo caminho 
solitário, que tenta ser cada vez mais escondido 
em um mundo em que a produtividade 
individual é o bem mais valorizado.
  No filme, as piadas sobre como é estranho ver 
uma Barbie grávida rolam soltas. Mas, 
coincidentemente, é na maternidade que o filme 
se engrandece. Na dor de uma mãe, na coragem 
de uma mãe e nas fragilidades maternas.
Em um mundo onde querem nos dizer cada vez 
mais o que fazer —mesmo tentando nos 
convencer de que não estão nos convencendo de 
nada, de que a escolha é nossa—, eu "escolhi" 
ver o filme da Barbie numa segunda-feira 
qualquer de julho, sozinha, sem as filhas, 
desconectada do meu dia a dia, mas totalmente 
conectada com os papéis que eu mesma 
determinei para mim.
  Saí de lá feliz com o filme, já sabendo que, no 
outro dia, um milhão de coisas me esperam, 
porque a mãe, quando para um pouquinho, 
trabalha o triplo depois, reforçando que sou mais 
uma Barbie que a Mattel não criou: a Barbie 
cansada.
Por Cristiana Gercina Jornalista 

criança paupérrima, que foi catadora de 
recicláveis. Cheguei a ter uma Barbie, comprada 
por meu pai a prestações após eu ter ficado 
gravemente doente, que guardo com muito 
carinho. Na minha juventude, Barbie também 
foi meu apelido, por gostar de combinar bolsas, 
sapatos e cintos.
  Ocorre que eu não travo luta com bonecas. 
Minha Barbie, mesmo nunca tendo ficado 
grávida, teve três filhos. Trabalhava e não era 
casada, afinal, o Ken era caro, um simples 
boneco de plástico e ainda por cima sem cabelo.
Também não tive a Susi, o que é usado por 
muitas no Brasil para nos olhar com um certo ar 
de superioridade quando o assunto são os 
estereótipos da Barbie. Ora, a Susi também é 
uma boneca magra, alta, de cabelos lisos. A 

  O filme que conta a história da Barbie 
reacendeu debates no dia a dia e nas redes sociais 
sobre feminismo, liberdade feminina, Barbie 
versus Susi e o papel da mulher na sociedade, 
estereotipado por um corpo de plástico irreal.
  A Barbie nasceu revolucionária. Foi criada por 
uma mãe, a empresária Ruth Handler, uma das 
fundadoras da Mattel, para dar de presente à sua 
filha de nome Bárbara e apelido Barbie que 
estava entediada com as bonecas-bebês a 
colocando em um papel cansativo e secundário 
para a mulher: ser unicamente mãe e cuidadora 
do lar, sem profissão.
  A falha da boneca foi ter nascido irreal, com 
corpo esguio e medidas que não representavam 
nem mesmo as norte-americanas da época. A 
Barbie se tornou um símbolo de corpo e 
comportamento "perfeito", reduzindo as 
mulheres a um novo estereótipo. E, nesta nova 
forma de ser, a Barbie pode ser o que quiser, 
desde que não escolha ser mãe.
O filme de Greta Gerwig faz piada com a Barbie 
grávida, que foi descontinuada pela Mattel, 
empresa responsável pela boneca, numa clara 
crítica sobre a invisibilidade da maternidade.
   A Barbie não me representa, como não 
representa um sem número de mulheres no 
mundo, e não simplesmente porque eu sou mãe, 
mas porque o estilo dela não tem nada a ver 
comigo. Alta, loira, magra e de cabelos lisos. 
Sou o contrário. Totalmente.
 Mas a boneca esteve no meu imaginário de 
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Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas do dia 17/07/23 até 31/07/23

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!

Farinha de 

trigo Margarida

1  KG

R$

Molho de

tomate 

SOFRUTA 

R$

Chá Matte

Leão 250g

R$

Milharina Quaker

500g

R$ R$R$

Fermento pó royal

100g

R$

3,99 1,29 8,29 4,95

Biscoito recheado

danix 130g

R$

2,59

Veja limpeza pesada

500ml

R$

8,99

Limpador de

piso UAU

1Lt

R$

6,95

Água Sanitária

Santa Clara 

2Lts

R$

4,95

ECONOMIA: FGTS APROVA DISTRIBUIÇÃO DE R$ 12,7 
BILHÕES A TRABALHADORES

Partilha deverá ser paga pela Caixa até 31 de agosto.

operacionalizada pela Caixa até 31 de agosto 
deste ano.
  A distribuição de resultado do FGTS tem o 
objetivo de elevar a rentabilidade das contas 
vinculadas do trabalhador. O valor referente à 

distribuição dos resultados passa a compor o 
saldo da conta vinculada e só pode ser sacado 
nas situações previstas em lei, como nos casos de 
rescisão sem justa causa, saque-aniversário, 
aposentadoria, aquisição da casa própria e outros.

entre os trabalhadores que têm contas vinculadas 
ao fundo.
  O valor total é o resultado líquido positivo 
obtido pelo FGTS em 2022, ou seja, a diferença 
entre as receitas (rendas/rendimentos com 
operações de crédito, com títulos públicos 
federais e demais títulos e valores mobiliários, 
entre outras) e as despesas (remuneração das 
contas vinculadas, de TR + 3% ao ano, taxa de 
administração e outras).
Segundo o balanço apresentado na quarta-feira 
(26/07), durante a reunião do Conselho Curador, 
no ano passado, as receitas do Fundo somaram, 
aproximadamente, R$ 49,7 bi. Já as despesas 
foram de pouco mais de R$ 36,9 bi.
  Os conselheiros aprovaram a distribuição de 
99% dos R$ 12,848 bi, ou seja, de cerca de R$ 
12,712 bi. De acordo com a Lei nº 13.466, de 
2017, têm direito a parte desta quantia os 
trabalhadores que tinham saldo em contas 
vinculadas do fundo em 31 de dezembro de 
2022. A partilha será proporcional ao saldo de 
cada  conta  vinculada  e  deverá  ser 

  O Conselho Curador do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) 
aprovou, na quarta-feira (26/07), a distribuição de quase R$ 12,848 bilhões 

@jornalpanetus

aparecendo  como  um ob je to  de 
conquista", disse o Lehanneur em 
entrevista coletiva, acrescentando que 
projetar a tocha provou ser infinitamente 
mais técnico do que ele imaginava no 
início. "A mágica não é a tocha em si, mas 
a chama", afirmou.
  A tocha será acesa na antiga Olímpia, na 
Grécia, berço dos Jogos, em 16 de abril do 
ano que vem, marcando a contagem 
regressiva para os Jogos da capital 
francesa, que começam em 26 de julho.
  Ela chegará à cidade portuária 
mediterrânea de Marselha em 8 de maio e 
passará por cidades e pontos turísticos, 
incluindo Estrasburgo, o Panteão de Paris 
e o Monte Saint-Michel antes de um 
revezamento em alguns dos territórios 
ultramarinos da França.
  O chefe dos Jogos Paris 2024, Tony 
Estanguet, chamou a tocha de "muito, 
muito bonita". "É muito pura. Fica 
perfeitamente equilibrada na mão", disse.

    A tocha olímpica e paralímpica dos 
Jogos Paris 2024 foi apresentada ao mundo 
nesta semana, imitando o reflexo da Torre 
Eiffel na superfície ondulada do rio Sena e 
transmitindo uma energia pacífica, de 
acordo com seu criador.
Mathieu Lehanneur disse que a tocha 
arredondada era simétrica de cima para 
baixo e em 360 graus, com suas curvas 
suaves representando tranquilidade e sua 
simetria representando igualdade entre os 
atletas.
  Feita em aço polido leve e na cor 
champanhe, a metade inferior da tocha 
apresenta  um relevo que imita  o 
movimento do Sena, ao longo do qual a 
cerimônia de abertura será realizada para 
mais de meio milhão de espectadores.
Lehanneur disse esperar que a tocha 
transmita uma representação visual do 
evento esportivo que Paris 2024 deseja 
realizar.
"Eu quer ia  me  a fas tar  da  tocha 

ESPORTE: IGUALDADE, ÁGUA E PAZ INSPIRAM 
DESIGN DE TOCHA OLÍMPICA DE PARIS 2024

Peça será conduzida por várias regiões da França a partir de 8 de maio.

300G

3,49
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VOCÊ SABE O QUE É ANALFABETISMO FUNCIONAL?
Presença de analfabetos funcionais está também no ensino superior, revela pesquisa.

qualificar na carreira e manter a vida financeira 
organizada. 
  A principal causa do analfabetismo funcional 
apontada por especialistas em educação é a 
descontinuidade da aprendizagem, quando o baixo 
índice de escolaridade e a má qualidade do ensino 
impossibilitam o aprendizado e aperfeiçoamento das 
técnicas básicas da alfabetização. Além disso, o 
analfabetismo funcional tem relação com o pouco 
hábito de leitura. Segundo a pesquisa “Retratos da 
leitura no Brasil”, divulgada em 2020, somente 52% 
dos brasileiros têm o costume de ler.
  Como uma das soluções apontadas para que o 
analfabetismo funcional seja erradicado está o 
investimento no ensino básico de qualidade, 
infraestrutura das escolas e capacitação dos 
professores. 
 Educação básica com bolsa de estudo
  Como vimos, investir na educação básica de 
qualidade é essencial para proporcionar que as 
demais etapas de formação tenham resultados 
positivos e transformadores na vida do estudante. 
Para isso, conte com bolsas de estudo para educação 
básica. Acesse o site do Educa Mais Brasil, confira as 
oportunidades disponíveis e colha os frutos de uma 
boa educação.

  Analfabetismo funcional é o nome dado à falta de 
capacidade que uma pessoa tem para interpretar 
textos e realizar operações matemáticas, mesmo 
sabendo ler e escrever. Essa dificuldade prejudica o 
desenvolvimento intelectual, pessoal e profissional 
do indivíduo.
  De acordo com o Indicador de Analfabetismo 
Funcional (Inaf), a alfabetização pode ser 
classificada em quatro níveis: analfabetos, 
alfabetizados em nível rudimentar, alfabetizados em 
nível básico e alfabetizados em nível pleno. Os dois 
primeiros são considerados analfabetos funcionais 
enquanto indivíduos dos dois últimos grupos são 
considerados alfabetizados funcionais.

Analfabetismo no Brasil
 Cerca de 29% da população brasileira tem 
analfabetismo funcional, segundo a Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílio (Pnad) Contínua 
Educação, do IBGE. A taxa vem diminuindo nos 
últimos 15 anos, de acordo com a Pnad.  
Mas mesmo com a redução desse índice, o Indicador 
de Analfabetismo Funcional (Inaf) aponta a presença 
de  analfabetos  funcionais  inclusive  nas 
universidades. Como consequência, essas pessoas 
encontram dificuldades para conseguir emprego, se 

@jornalpanetus

foi lida.
Em trabalho publicado em março deste ano na 
revista PNAS Nexus e na plataforma digital 
GitHub, pesquisadores de Israel e da Alemanha 
apresentaram um algoritmo de inteligência 
artificial que usa redes neurais convolucionais, 
tecnologia semelhante à do popular Google 
Tradutor, para passar do acadiano ao inglês 
quase instantaneamente.
Primeiro, o texto precisa ser digitalizado, 
convertendo os símbolos na argila em códigos 
do padrão Unicode específicos para cuneiforme. 
Isso é feito automaticamente a partir de fotos da 

tabuleta. O banco de digitalizações ORACC foi usado para 
treinar o algoritmo a traduzir usando dois sistemas 
diferentes. No primeiro (T2E), a tradução é feita a partir de 
uma transliteração prévia dos códigos Unicode para o 
alfabeto latino. No segundo (C2E), o acadiano em 
Unicode é traduzido diretamente para o inglês.
 Submetido a um teste padronizado, o novo algoritmo 
mostrou desempenho acima do esperado, com vantagem 
para o T2E. Não surpreende que ele lide melhor com textos 
formais, como decretos reais, do que textos literários, 
como hinos ou profecias. A ótima surpresa é que, mesmo 
quando o resultado requer revisão, o algoritmo é capaz de 
identificar o tipo de texto, e manter o respectivo estilo na 
tradução.
  E o grande diferencial da tecnologia de "machine 
learning" (aprendizagem de máquina) é que o algoritmo 
irá melhorando sozinho à medida que for mais e mais 
utilizado!

seus textos, escritos em inúmeras tabuletas de 
argila, a partir dos quais foi possível, no século 
19, decifrar suas línguas mortas há milênios.
   Mas ler esses textos é difícil e demorado. 
Muitas tabuletas de argila estão danificadas ou 
quebradas. E a escrita cuneiforme é complexa: o 
mesmo símbolo pode ter diferentes significados 
dependendo do contexto. Se a tradução entre 
idiomas atuais já requer conhecimento das 
respectivas culturas, imagine a dificuldade com 
línguas de civilizações extintas há tanto tempo. 
São poucos os especialistas habilitados e, por 
isso, a maioria dos textos da Mesopotâmia nunca 

  Por volta de 2.300 a.C., as conquistas do rei 
Sargon, o Grande fizeram da Acádia o primeiro 
império da história. Os acadianos adaptaram a 
seu idioma a escrita cuneiforme inventada por 
seus vizinhos ao sul, os sumérios, que 
admiravam: séculos depois de que o povo 
sumério tivesse deixado de existir, os monarcas 
acadianos ainda se intitulavam "reis da Suméria 
e da Acádia".
  O acadiano dividiu-se nos dialetos assírio e 
babilônio, que, no primeiro milênio a.C., foram 
substituídos pelo aramaico, e caíram no 
esquecimento. Mas esses povos nos legaram 

CIÊNCIA: INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL TRADUZ 
INSTANTANEAMENTE TEXTOS MILENARES

Algoritmo ajuda cientistas a decifrar línguas mortas, como o acadiano, em escrita cuneiforme.
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CULTURA EM ALTA: O 'CARRO POPULAR' DA CULTURA
Setor gera mais receita e empregos que a produção de automóveis no país.

produção de automóveis. Com 7,4 milhões de 
empregos formais e informais e mais de 130 mil 
empresas ativas, principalmente micro e 
pequenas empresas, esse setor desempenha um 
papel significativo no cenário econômico 
nacional e pode constituir parte essencial de um 
novo ciclo de prosperidade.
 Incorporar a cultura e a criatividade no eixo do 
desenvolvimento econômico,  social  e 
sustentável passa pela criação de uma agenda 
estratégica que, se executada, vai caracterizar a 
economia criativa como o "carro popular" da 
cultura. Esse conjunto de medidas não pode, 
nem deve, estar sob a responsabilidade 
exclusiva do Ministério da Cultura. Tal 

abordagem engloba vários atores públicos, 
c o m o  o s  m i n i s t é r i o s  d a  E c o n o m i a , 
Planejamento, Indústria, Comércio e Serviços, 
Educação, Trabalho, Ciência e Tecnologia e 
Meio Ambiente, além do Sistema S, terceiro 
setor e setor privado.
Iniciativas como políticas de incentivo fiscal, 
atração de investimentos, promoção comercial, 
bem como mecanismos exclusivos de 
financiamento e crédito, são apenas algumas 
delas. Esforços para mapear todas as indústrias 
criativas, facilitar a importação de infraestrutura 
e a exportação de conteúdo, e criar um 
calendário público-privado de eventos que 
potencializem a geração de oportunidades, não 
apenas para o setor cultural mas também para 
outros setores econômicos como o turismo, 
s e r ã o  a p r e s e n t a d o s  a o  C o n s e l h o  d e 
Desenvolvimento Econômico, Social e 
Sustentável da Presidência da República através 
do recém-aprovado grupo de trabalho focado 
em alavancar a economia criativa no Brasil.
  Essa agenda estratégica, nosso "carro 
popular", deve ser suportada por uma revolução 
na educação técnico-profissional, com foco no 
desenvolvimento de habilidades especializadas, 
como programação de games e posições na 
indústria audiovisual e produção musical, que 
são particularmente atraentes para a juventude.
Face às profundas incertezas e transformações 
globais que estamos vivenciando, promover 
uma abordagem que valoriza e potencializa a 
economia criativa no Brasil implica também a 
seguinte reflexão: a nossa criatividade, 
capacidade empreendedora e originalidade 
correm o risco de serem substituídas pela 
automação e o uso de robôs, práticas comuns no 
setor automotivo, que recebe tantos incentivos 
em nosso país?
  O "carro popular" da cultura não se abastece de 
gasolina ou diesel, é inovador, potente e 
sustentável. Certamente nos guiará para um 
futuro diferente e nos ajudará a construir novos 
símbolos para este século.

uma abordagem que valoriza e impulsiona a 
economia criativa no Brasil. Recente pesquisa 
do Observatório do Itaú Cultural revela que o 
setor cultural e das indústrias criativas contribui 
com 3,11% do PIB, ultrapassando a indústria 
automobilística, que representou 2,1% no 
mesmo período. Isso demonstra que os diversos 
talentos encontrados em segmentos como 
música, audiovisual, moda, games, arquitetura, 
publicidade, design, gastronomia, festivais e 
teatro geram mais receita e empregos do que a 

  É cívico reconhecer e celebrar as iniciativas 
tomadas nos primeiros meses de governo para 
reconstruir o Ministério da Cultura e reparar os 
danos infligidos pela administração anterior. O 
incremento do investimento público na cultura 
foi uma medida determinante, especialmente 
para profissionais do setor.
  No entanto, se almejamos repensar nossas 
bases de desenvolvimento socioeconômico, 
essa medida pode não ser suficiente.
   Temos uma oportunidade histórica: promover 

Foto: Primeira Dama, Janja e a Ministra do Turismo Margareth Menezes / Divulgação 
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COPA DO MUNDO: CONHEÇA BIA ZANERATTO, ATACANTE 
DA SELEÇÃO BRASILEIRA

Jogadora do Palmeiras fez um dos quatro gols na vitória contra o Panamá na Copa.

de suas melhores amigas por Covid-19, em 
2021, Zaneratto ajudou a idealizar o projeto 
NaLuz, para arrecadar doações para pessoas 
em situação de vulnerabilidade social em 
Araraquara.

jogadora em uma entrevista há dois anos.
  Com a seleção brasileira, já disputou três 
Copas do Mundo e duas Olimpíadas. Venceu 
a Copa América duas vezes (2018 e 2022).
  Depois da morte de sua avó Luzia e de uma 

  A atacante Bia Zaneratto, 29, autora de um 
dos gols da seleção brasileira na goleada 
sobre o Panamá por 4 a 0 na estreia da Copa 
do Mundo feminina, é uma das melhores 
jogadoras em atividade no país.
Em 2010, ganhou o Campeonato Paulista e a 
Libertadores pelo Santos. Doze anos depois, 
no Palmeiras, repetiu ambas as conquistas.
  Foi artilheira do Campeonato Brasileiro de 
2021, com 13 gols marcados com a camisa 
alviverde. Nascida em Araraquara, a atleta 
passou por Ferroviária, Santos, Bangu e 
Vitória das Tabocas.
Construiu grande parte de sua carreira no 
coreano Steel Red Angels, pelo qual jogou de 
2013 a 2020 e venceu a liga nacional sete 
vezes em sete anos.
  Contratada pelo Wuhan Xinjiyuan, da 
China, foi emprestada para o Palmeiras em 
2020 e 2021. Assinou em definitivo com o 
alviverde, seu time atual, na véspera de 2022, 
depois de ter seu passe disputado também 
pelo Flamengo.
Zaneratto é conhecida por sua versatilidade, 
algo que a treinadora da seleção, a sueca Pia 
Sundhage, a ajudou a desenvolver.
"Ela me trouxe para outras funções dentro de 
campo. Sou acostumada a jogar mais de 
atacante e, em vários jogos, ela me utilizou 
como uma meia aberta. E cobra da gente ter 
mobilidade, ocupar os espaços", afirmou a 

@jornalpanetus

incorporados ao saldo devedor.
  Também a pedido do ministério, o Conselho 
Curador autorizou que mais R$ 28,85 de 
recursos do FGTS sejam destinados ao custeio 
de projetos habitacionais populares. Com a 
suplementação, o orçamento inicialmente 
aprovado para este fim, que era de R$ 68,1 bi, 
saltará para cerca de R$ 97 bilhões.

“Será o maior recurso [montante] nominal 
aplicado pelo Estado [brasileiro] em habitação 
popular, com recursos do FGTS. Quarenta por 
cento maior que no ano passado. E, sem dúvida 
nenhuma, vai criar um sistema muito positivo, 
[ajudando a gerar] quase 3 milhões de 
empregos diretos e a movimentar toda uma 
importante cadeia produtiva”, afirmou Rocha.

temporária das cobranças foi proposta pela 
Caixa, principal agente financeiro do programa.
“Isso é importante para o mercado e está de 
acordo com a política adotada pelo governo 
federal de garantir o crédito [à população]”, 
acrescentou Rocha, alegando haver estudos que 
apontam que mais de 90% das famílias com 
dificuldades financeiras temporárias voltam a 
pagar suas contas em dia se conseguem 
estender os prazos e, assim, evitar que as 
dívidas se acumulem.
  De acordo com o Ministério das Cidades, a 
medida não acarretará prejuízos nem para os 
trabalhadores com contas vinculadas ao FGTS, 
nem para os bancos que pausarem os 
pagamentos das prestações, pois os valores 
pactuados com os clientes inadimplentes serão 

  O Conselho Curador do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) aprovou, na quarta-
feira (25/07), a suspensão temporária da 
cobrança de financiamentos imobiliário 
contratados com recursos do fundo, no âmbito 
de programas de habitação popular como o 
Minha Casa, Minha Vida.
  Válida por seis meses, a medida pode 
beneficiar até 700 mil famílias que, por 
dificuldades financeiras momentâneas, não têm 
conseguido saldar as parcelas mensais do 
financiamento.
“Vamos beneficiar 700 mil famílias, permitindo 
que elas se readéquem para poder continuar 
fazendo os pagamentos normais”, afirmou o 
secretário-executivo do Ministério das Cidades, 
Hildo Rocha, explicando que a suspensão 

MINHA CASA, MINHA VIDA: CONSELHO 
APROVA PAUSA NA COBRANÇA DE 

FINANCIAMENTO
Vamos beneficiar 700 mil famílias, permitindo que elas se readéquem para poder continuar
 fazendo os pagamentos normais”, afirmou o Ministro das Cidades.
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MINISTRO DIZ QUE GOVERNO VAI SEPARAR 'CACS DE 
VERDADE' E FECHAR OS CLUBES DE TIRO ILEGAIS

Declaração foi dada um dia depois de o presidente Lula (PT) dizer que pretende fechar clubes de tiro particulares.

acrescentou.
A declaração foi dada um dia depois de o 
presidente Lula (PT) dizer que pretende 
fechar todos os clubes de tiro do país e 
deixar aberto apenas espaços desta natureza 
que são das polícias Militar e Civil ou do 
Exército.

"Eu, sinceramente, não acho que um 
empresário que tem um lugar para praticar 
tiro é um empresário. Eu, sinceramente, não 
acho. Eu já disse para o Flávio Dino 
[ministro da Justiça]: nós temos que fechar 
quase todos, só deixar aberto aqueles que 
são da Polícia Militar, do Exército ou da 
Polícia Civil", afirmou em live nas redes 
sociais.
O decreto de Lula cria mais restrições para o 
acesso a armas no país, revertendo a política 
de crescente flexibilização observada ao 
longo da gestão Bolsonaro.
  O decreto passa para a PF (Polícia Federal) 

a responsabilidade sobre a fiscalização dos 
chamados CACs (caçadores, atiradores e 
colecionadores). Até então, essa atribuição 
ficava com o Exército.
  Outra mudança é a significativa redução 
do limite de armas por pessoa. Sob 
Bolsonaro, um atirador podia ter até 60 
unidades (sendo 30 classificadas como de 
uso restrito das forças de segurança e Forças 
Armadas). Agora, o número cai para 16 
(sendo 4 de uso restrito).
  O presidente do Proarmas, o deputado 
federal Marcos Pollon (PL-MS), chamou de 
"decreto da calamidade" as novas normas 
de acesso a armas no país, que foram 
divulgadas na última sexta (21/07), pela 
gestão de Luiz Inácio Lula da Silva (PT).
  Apoiador de Jair Bolsonaro (PL), o 
parlamentar disse que espera derrubar as 
novas regras no Congresso. Para isso, 
pretende pedir apoio para a bancada 
ruralista.

regulamentação nos últimos anos. Dessa 
forma, muitos serviram para desviar armas 
para o mercado ilegal.
"Nós estamos preocupados com a situação 
dos clubes de tiro que não cumprem a lei. 
Então a diretriz do presidente vai ser 
cumprida com o novo decreto que ele 
editou. Tem muita gente reclamando, eu 
lamento porque são pessoas que fazem um 
discurso falso de defesa da liberdade. Existe 
liberdade em matar? Existe liberdade para 
cometer crime? Existe liberdade para 
fraudar, desviar arma para quadrilha? 
Não", disse em entrevista para o canal Gov.
"O presidente tem alertado para separar o 
joio do trigo. Quem é colecionador de 
verdade, caçador, atirador esportivo muito 
bem, uma atividade legítima. Agora, o 
presidente deu essa diretriz e vamos 
cumprir para intensificar a fiscalização de 
clube de tiro e, aqueles que não cumprem a 
lei,  obviamente  serão  fechados", 

  O ministro da Justiça e Segurança Pública, Flávio Dino, disse, na 
última quarta-feira (26/07), que vai separar os "CACs (caçadores, 
atiradores e colecionadores) de verdade" e fechar os clubes de tiro 
ilegais no Brasil.
Segundo o ministro, os clubes de tiro cresceram sem nenhuma 
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SOCIAL: PROGRAMA ARRUMANDO A CASA ENTREGA 
DUAS RESIDÊNCIAS REFORMADAS NA PRIMAZ 

Cristiano Marques e Zélia Margarida são os novos contemplados com o programa.

cintas, colunas e a fundação foi seguida pelo 
acabamento, parte elétrica, forro, telhado e 
área de lavar. Além disso, a senhora recebeu 
um cômodo especial em seu lar, um local 
apropriado para ela realizar seu trabalho 
como costureira.  

Sobre o programa 
  O Programa é direcionado às famílias que 
fazem parte do Projeto Aluguel Social e tem 
por objetivo transformar a vida de pessoas 
que  v ivem em s i tuação  de  r i sco  e 
vulnerabilidade. Após a avaliação do 
Departamento de Defesa Civil sobre as 
condições da moradia, a reforma é iniciada, 
proporcionando melhores condições de vida 
e  ma i s  d ign idade  pa ra  a s  pes soas 
contempladas. 

vida. Localizada no Subdistrito de Barro 
Branco, a casa é composta por dois quartos, 
um banheiro, cozinha, sala e área de lavar, e 
para que tudo isso fosse possível, foi feito 
todo o acabamento, instalação de piso, toda a 
parte elétrica, forro de teto e telhado novo. O 
contemplado expressa suas palavras de 
gratidão: “Só tenho a agradecer aos 
responsáveis pela entrega do meu novo lar, é 
uma grande conquista para a minha 
família!”. 
  Zélia Margarida, moradora do distrito de 
Cachoeira do Brumado, teve sua residência 
construída do zero, devido às más condições 
da sua estrutura, notificadas pela Defesa 
Civil. Pensando na segurança de Dona Zélia, 
sua casa foi demolida e uma nova estrutura 
deu lugar à antiga. A estruturação com as 

  Na quarta-feira (19/07), Cristiano Marques 
e Zélia Margarida, tiveram a alegria em 
receber o seu lar completamente reformado 
pelo Programa Arrumando a Casa! Por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, seguimos com o compromisso de 
garantir e atender com mais qualidade de 
vida e conforto a toda população, começando 
pela porta da frente e mudando para sempre a 
realidade das famílias marianenses. A 
entrega das reformas foi viabilizada através 
de parcerias com diversas secretarias 
municipais, um trabalho em conjunto com o 
objetivo de garantir resultados eficientes. 
  A residência de Cristiano Marques, que é o 
chefe da família, foi reestruturada e 
preparada para ele e seus filhos desfrutarem 
do lar com mais segurança e qualidade de 

Fotos: Bianca Parma / Divulgação 
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

MINAS FAZ FORÇA-TAREFA E INVESTE EM AÇÕES DE PREVENÇÃO 
E PARCERIAS PARA COMBATER INCÊNDIOS FLORESTAIS

Medidas são realizadas o ano inteiro e envolvem órgãos públicos, privados e população.

Capacitação 
  Exemplo recente de capacitação realizada pelo IEF foi 
alinhamento entre instrutores para atuar na capacitação de 
brigadistas. 
  O evento, realizado no Parque Estadual do Rio Preto, no 
município de São Gonçalo do Rio Preto, preparou os 
participantes para a disseminação de conhecimento e de 
experiência e alinhou conhecimentos técnicos e 
metodológicos referentes à formação de brigadistas que 
atuarão no apoio à prevenção e combate aos incêndios 
florestais nas UCs de Minas Gerais. 
  O encontro contou com a participação de 27 instrutores, 
entre servidores do órgão e de instituições parceiras, como 
Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG), Copasa e Ong 
Brigada 1, que compõem o quadro de instrutores 
responsáveis pelas capacitações de brigadistas voluntários 
e contratados realizadas nas UCs em todo o estado. 
  O trabalho alinhou conhecimento técnico e 
metodologias e possibilitou engajar e motivar os 
instrutores a   desenvolverem atitudes proativas para o 
bom desempenho das atividades.  

Municípios 
  Outro esforço recente do Governo Estado é o programa 
“Minas Contra o Fogo”, lançado em 2023. A iniciativa, 
desenvolvida em parceria com 40 municípios do estado, 
prevê a capacitação de brigadistas, auxílio na elaboração e 
execução de planos de contingência para a prevenção e 
combate em áreas públicas e privadas, além de orientação 
às prefeituras para decretação de emergência, em caso de 
necessidade. 
  Promovido pelo IEF, em parceria com a Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), Coordenadoria Estadual de Defesa 
Civil (Cedec) e Corpo de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais (CBMMG), o Minas Contra o Fogo integra os 
municípios mineiros que apresentaram, entre 2013 e 
2021, focos de incêndios em Unidades de Conservação 
estaduais dentro de seus limites territoriais. 
O estado registrou, nesse período, média anual de 747 
ocorrências nas áreas de proteção administradas pelo IEF.      
Segundo estimativa do órgão, cerca de 97% das 
queimadas são decorrentes de ação humana. 
  Os 40 municípios aptos a aderir ao programa recebem 
Equipamentos de Proteção Individual (EPIs) doados pelo 
IEF como vestimentas, capacetes, luvas, óculos e 
coturnos, além de instrumentos de combate ao fogo, 
como abafadores e bombas costais.  

Manejo do fogo 
 Recurso que está sendo utilizado em Minas Gerais é o 
manejo integrado do fogo para fins de prevenção ou de 
combate a incêndio florestal, prática que envolve o uso 

intencional de fogo para manejo de vegetação, nativa ou 
exótica, abrangendo técnicas de aceiro negro, de fogo de 
supressão ou equivalentes, com vistas a reduzir a 
ocorrência, mas principalmente a severidade dos 
incêndios florestais, bem como de combatê-los, quando 
em propagação. A técnica foi autorizada nas UC estaduais 
em 2020. 
  O aceiro negro é a técnica de confecção de limpeza de 
uma faixa que utiliza o fogo em área de largura e 
comprimento variável, de forma planejada, monitorada e 
controlada, para fins de prevenção ou de combate a 
incêndio florestal, funcionando como uma barreira para a 
tentativa de contenção do fogo. 
Já o aceiro realizado sem o uso do fogo é a faixa em que a 
vegetação é interrompida ou modificada com a finalidade 
de dificultar a propagação do fogo e facilitar o seu 
combate por meio do corte da vegetação. 
   O Decreto 47.919, de 2020, determina que o manejo do 
fogo pode ser utilizado com a finalidade de prevenção ou 
combate ao incêndio florestal e somente é permitido se 
respeitada a relação de dependência evolutiva do fogo nos 
biomas onde é empregado ou atender ao manejo de 
combustíveis exóticos. 

Esforço conjunto 
 A Força-Tarefa Previncêndio é o esforço que une diversas 
instituições para monitorar e combater os incêndios 
florestais. Além do IEF, envolve: Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (Cedec); Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG), Polícia Militar de Minas 
Gerais (PMMG); Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG); 
Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa); Ibama e Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade (ICMBio). 
  Os registros mostram que o período de julho a outubro é 
mais propenso à ocorrência de incêndios. Segundo 
levantamento divulgado pelo IEF, em 2022, das 747 
ocorrências registradas nas áreas internas ou no entorno 
das UCs, 643 foram durante esse período. 

Estiagem  
   De acordo com Heriberto Amaro, meteorologista do 
Instituto Mineiro de Gestão das Águas (Igam), a previsão 
é a de que o trimestre que vai de junho a agosto tenha 
temperatura até dois graus acima da média histórica em 
Minas. A previsão nesse trimestre é de baixa 
previsibilidade de chuvas e o clima deve ficar mais seco 
do que nesse mesmo período do último ano.
  Segundo o meteorologista, isso se deve à probabilidade 
de ocorrência do fenômeno El Niño. Heriberto Amaro 
explica que, atualmente, a umidade relativa do ar está em 
torno de 30% nas regiões Norte, Noroeste e Triângulo 
Mineiro.

escolas e participação em feiras agropecuárias, sempre 
abordando o perigo do mau uso do fogo". 
 Gerente de Prevenção e Combate a Incêndios Florestais 
do IEF, Rodrigo Bueno Belo destaca que os incêndios de 
origem antrópica, ou seja, provocados pela ação humana, 
concentrados nos meses de agosto a outubro, são 
responsáveis por significativas emissões de monóxido de 
carbono na atmosfera, causando impactos na captação de 
água, empobrecimento de solo e redução das espécies e 
exemplares de fauna e flora, além de gerar enormes 
prejuízos ambientais e materiais. 

Brigadistas 
  O Previncêndio é responsável por capacitações voltadas 
aos brigadistas profissionais, além de voluntários, que 
podem se apresentar à unidade de conservação de seu 
interesse. Também contrata brigadistas que ficam à 
disposição nas unidades onde o fogo exige reforço de 
efetivo.  
  Em 2023, foram disponibilizadas 280 vagas para 
brigadistas que, além do efetivo combate aos incêndios 
florestais nas áreas de preservação do estado, também 
realizam ações de sensibilização e orientação junto a 
produtores rurais, frequentadores e moradores das zonas 
de amortecimento das unidades de conservação, 
informando sobre os efeitos adversos provocados pelos 
incêndios e alternativas ao uso do fogo na produção 
agrícola.  
“Essas atividades de sensibilização são realizadas 
durante o ano todo pelas equipes das unidades de 
conservação”, afirma Rodrigo Belo. 
  Os brigadistas contratados também são responsáveis 
pela execução de rondas preventivas, apoio na execução 
de queimas prescritas, abertura e manutenção de aceiros, 
que são faixas de terra nas quais a vegetação é retirada de 
forma a evitar que os incêndios se propaguem. 

 Incêndios florestais estão entre as maiores ameaças às 
Unidades de Conservação de Minas Gerais, 
especialmente na estiagem, entre os meses de julho e 
novembro. 
  Para prevenir queimadas, o Governo de Minas realiza 
trabalho contínuo de ações de prevenção, planejamento e 
parcerias entre população e órgãos públicos. Nos últimos 
anos, o Estado tem investido em novas tecnologias, 
estratégias, capacitações e união de esforços para conter a 
ameaça. 
Em 2023, destaques para o lançamento do programa 
“Minas Contra o Fogo”, em parceria com 40 municípios 
do estado para a prevenção e combate a incêndios em 
áreas públicas e privadas, além de orientação às 
prefeituras para decretação de emergência, em caso de 
necessidade. 
  O Instituto Estadual de Florestas (IEF) é o órgão 
responsável pela prevenção e combate a incêndios 
florestais, realizando o planejamento, a coordenação e a 
promoção das ações. 
Na prevenção, o trabalho é realizado em parceria com 
cada uma das UCs, que têm autonomia para reforçar ou 
definir iniciativas locais de prevenção e combate, de 
acordo com as peculiaridades e realidade de cada 
localidade. 
   Além das medidas durante a época de seca, o trabalho é 
realizado durante todo o ano. Há atividades mais 
concentradas em períodos distintos, como as queimas 
prescritas, realizadas pelas UCs em parceria com o 
Previncêndio. 
"Além da aquisição de equipamentos e de proteção 
individual, há campanhas e realização de cursos de 
capacitação para preparação de gestores, funcionários e 
voluntários das unidades para lidar com os incêndios. As 
equipes das UCs e o Previncêndio realizam o trabalho de 
sensibilização, realizando blitz ecológicas, palestras em 



15_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/07/2023 a 03/08/2023         

@jornalpanetus

ABUSO DE COMPRAS NO CARTÃO DE CRÉDITO PODE 
ETERNIZAR O DESENROLA

Consumismo e financiamento automático dos cartões vão continuar cobrando muito caro das pessoas.

e dos empréstimos sem comprovação de renda, incluem 
múltiplos empréstimos consignados.
  Todas as vezes que abordamos o superendividamento, 

ressaltamos a urgência da educação para o consumo, 
associada à educação financeira. Mas mesmo que 
ambas começassem agora, imediatamente e com 
abrangência nacional, levaria um bom tempo para 
conscientizar as pessoas para não se endividar, pois a 
renda média dos brasileiros é muito baixa, e os apelos 
ao consumo, muito fortes.
 Atualmente, com o lançamento do filme "Barbie", a 
onda cor-de-rosa tomou conta dos shoppings e lojas. As 
vendas desta boneca, de roupas, bolsas e acessórios rosa 
dispararam, além da procura de ingressos nos cinemas. 
São apelos assim que, muitas vezes, induzem os 
consumidores a gastarem mais do que ganham. Quando 
se dão conta, as dívidas já estão fora de controle.
  O consumismo e o financiamento automático dos 
cartões vão continuar cobrando muito caro das pessoas 
que não foram educadas para fazer orçamentos 
domésticos, muito menos para segui-los. Com essa 
combinação, o Desenrola poderá se eternizar, em meio 
a juros extorsivos que, antigamente, configurariam 
agiotagem. Hoje, pelo visto, a agiotagem de fato não 
cria mais problema para ninguém, e o cenário não é 
nada cor-de-rosa.

Da mesma forma que sempre é melhor evitar a doença 
do que ter de tratá-la, as autoridades deveriam fechar o 
cerco às fontes de endividamento, que, além dos cartões 

    Os juros do crédito rotativo dos cartões atingiram 
estratosféricos 455,1% em maio último, e os bancos 
resistem a fazer acordo com o governo para reduzir essa 
taxa. Se continuar tudo igual, dentro de um ou dois anos 
será necessário outro programa Desenrola para 
renegociar as dívidas das famílias em vários níveis de 
renda. O uso indevido do cartão de crédito é o principal 
combustível do superendividamento.
  Por mais que os órgãos de defesa dos direitos do 
consumidor advirtam que compras no cartão de crédito 
e uso do rotativo talvez criem uma dívida impagável, o 
endividamento das famílias é alavancado por esse meio 
de pagamento, por essa forma automática de 
refinanciamento de débitos e pelos empréstimos 
concedidos até para negativados em rankings de 
devedores, obviamente a juros extorsivos.
  Assim como o governo federal tenta limitar sua 
capacidade de gastar além do que arrecada por meio do 
Arcabouço Fiscal (tentou antes com o Teto de Gastos), 
seria necessário rediscutir a relação entre crédito no 
cartão e a renda dos consumidores, para evitar que as 
dívidas se tornem permanentes, infernizando pessoas de 
todos os níveis de renda.

@jornalpanetus

de agosto de 2023, as inscrições para a seleção 
de candidatos para vagas nos Cursos de 
Formação Continuada em Joalheria Artesanal 
(Módulo Básico) e Gemologia (Módulo 
Básico).

  O Diretor-Geral do Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia de Minas 
Gerais - Campus Ouro Preto, torna público o 
presente Edital e faz saber aos interessados que 
estarão abertas, no período de 24 de julho a 07 

CURSO GRATUITO: IFMG ABRE INSCRIÇÕES PARA O 
CURSO DE JOALHERIA ARTESENAL

Inscrições vão até o dia 7 de agosto.
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Foi um sucesso o@jornalpanetus

PREVENÇÃO: MARIANA REFORÇA COMBATE ÀS 
QUEIMADAS NO PERÍODO DE SECA 

Os incêndios florestais têm grandes impactos negativos no clima, principalmente porque as fumaças provenientes podem contribuir para o superaquecimento global.

A queimada controlada se caracteriza 
pelo uso do fogo para eliminar restos 
de colheita e para remoção de 
p a s t a g e n s  d e  f o r m a  c o r r e t a , 
autorizada pelo órgão ambiental, e 
limitada a uma área determinada para 
manter o fogo controlado.

Como realizar?
Solicitar autorização ao Instituto 
Estadual de Florestas para fazer a 
queima; Estudar as características do 
terreno; Fazer aceiros no limite da 
área a ser queimada; Colocar 
vigilantes em toda a linha do aceiro; 
Prestar atenção no clima e no horário 
da queima; Tomar cuidado com a 

vegetação; Instruir e preparar a 
pessoa que fará a queima.

Como fazer um aceiro?
O aceiro é uma área limpa de 
vegetação ao redor do local a ser 
queimado. A largura deve ser definida 
por técnicos especializados. Em caso 
de dúvidas para a realização da 
queima e do aceiro, entre em contato 
com o IEF ou com a BRIGADA 1. 

Caso presencie algum princípio de 
incêndio, denuncie: 
Guarda Municipal: 153
Bombeiro Militar: 193
Defesa Civil: 199

fumaça e carregados pelas primeiras chuvas, contribuindo 
também para a destruição das coberturas vegetais e 
acelerando o processo de ressecamento do solo, 
provocando erosão e assoreamento das nascentes e cursos 
d'água.
  Provocar incêndio é crime previsto na Lei nº 9605/1988 
com penalidade de reclusão de dois a quatro anos e 
aplicação de multa de R$1.500,00 por hectare queimado. 
A ajuda da comunidade no combate e preservação do meio 
ambiente é essencial!

Queimadas controladas

   Estamos entrando no período de seca, que se estende até 
o mês de outubro, por esse motivo, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de Segurança Pública, 
pede a colaboração da população para que não inicie 
queimadas em terrenos, quintais e áreas com risco de 
propagação do fogo. 
  Os incêndios florestais têm grandes impactos negativos 
no clima, principalmente porque as fumaças provenientes 
podem contribuir para o superaquecimento global, 
alterando o clima e trazendo consequências desastrosas 
para o planeta. Além disso, a maior parte dos nutrientes 
dos troncos e ramos das plantas são eliminados com a 
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SAÚDE E QUALIDADE DE VIDA: MARIANA REALIZA O MAIOR 
INVESTIMENTO DA HISTÓRIA DO SANEAMENTO BÁSICO

dia.
As empresas também são obrigadas a preservar todos os 
dados e registros em relação a anúncios e conteúdos 
retirados. Após a remoção, as plataformas têm dez dias para 
apresentar um relatório sobre as medidas tomadas para 
limitar a propagação desse material. Este relatório deve 
conter detalhes sobre todo o conteúdo e anúncios 
envolvendo o Desenrola, independentemente de serem 
legítimos ou não.
  Se as infrações forem consideradas graves o suficiente, 
pode ser instaurado um processo administrativo sancionador.
Por fim, o despacho pede que as autoridades enviem 
informações sobre esta situação para órgãos estaduais e 
municipais de defesa do consumidor, bem como para a 
Advocacia-Geral da União.

  O governo federal determinou que o Google e o Facebook 
retirem anúncios falsos sobre o Desenrola Brasil, programa 
de renegociação de dívidas em vigor desde o dia 17 de julho.
  Desde o lançamento do programa, criminosos vem usando 
a internet para aplicar golpes e fraudes bancárias ou 
financeiras. Um despacho publicado na quarta-feira (26/07), 
no Diário Oficial da União determina que as empresas 
Facebook Serviços Online do Brasil Ltda. e Google Brasil 
Internet Ltda. removam imediatamente esses conteúdos.
As empresas têm um prazo de 24 horas para remover o 
conteúdo indevido e 48 horas para retirar do ar qualquer 
publicidade relacionada ao Programa Desenrola Brasil que 
seja patrocinada, fraudulenta ou ilegítima. O não 
cumprimento da medida por parte das plataformas pode 
resultar em cobrança de multa no valor de R$ 150 mil por 

Despacho publicado hoje no DOU prevê multa por descumprimento.

@jornalpanetus

cobrança de multa no valor de R$ 150 mil por dia.
As empresas também são obrigadas a preservar 
todos os dados e registros em relação a anúncios e 
conteúdos retirados. Após a remoção, as 
plataformas têm dez dias para apresentar um 
relatório sobre as medidas tomadas para limitar a 
propagação desse material. Este relatório deve 
conter detalhes sobre todo o conteúdo e anúncios 
envolvendo o Desenrola, independentemente de 

serem legítimos ou não.
  Se as infrações forem consideradas graves o 
suficiente, pode ser instaurado um processo 
administrativo sancionador.
Por fim, o despacho pede que as autoridades 
enviem informações sobre esta situação para 
órgãos estaduais e municipais de defesa do 
consumidor, bem como para a Advocacia-Geral 
da União.

Facebook Serviços Online do Brasil Ltda. e 
Google Brasil  Internet  Ltda.  removam 
imediatamente esses conteúdos.
As empresas têm um prazo de 24 horas para 
remover o conteúdo indevido e 48 horas para 
retirar do ar qualquer publicidade relacionada ao 
Programa Desenrola Brasil que seja patrocinada, 
fraudulenta ou ilegítima. O não cumprimento da 
medida por parte das plataformas pode resultar em 

  O governo federal determinou que o Google e o 
Facebook retirem anúncios falsos sobre o 
Desenrola Brasil, programa de renegociação de 
dívidas em vigor desde o dia 17 de julho.
  Desde o lançamento do programa, criminosos 
vem usando a internet para aplicar golpes e 
fraudes bancárias ou financeiras. Um despacho 
publicado na quarta-feira (26/07), no Diário 
Oficial da União determina que as empresas 

GOOGLE E FACEBOOK DEVEM RETIRAR ANÚNCIOS 
FALSOS SOBRE O DESENROLA

Despacho publicado hoje no DOU prevê multa por descumprimento.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

@jornalpanetus

Ceron, após abertura do ministro Fernando 
Haddad (Fazenda).
  Como mostrou a Folha, a equipe econômica vai 
propor uma série de mudanças nas regras do 
chamado Regime de Recuperação Fiscal (RRF). 
O pacote também inclui modificações na LRF 
(Lei de Responsabilidade Fiscal), alterações na 
Capag (capacidade de pagamento) –a nota de 
crédito que classifica a saúde fiscal de entes 
subnacionais.
Há também medidas de fomento a PPPs 
(parcerias público-privadas) desses entes e de 
revisão dos limites de operações de crédito.
  Hoje, o valor mínimo para operações de crédito 
de estados e municípios com garantia da União é 
de R$ 30 milhões. O Tesouro Nacional propõe 
uma redução do piso para R$ 20 milhões e, no 
caso de operações em projetos de PPPs, para R$ 
10 milhões.
 Na avaliação da pasta, o montante atual 

inviabiliza o acesso a crédito a custos 
competitivos aos municípios de menor porte, 
mesmo tendo boa situação fiscal.
 A modificação na LRF busca impedir um 
descasamento entre os recursos disponíveis em 
caixa de estados e municípios  e as obrigações 
assumidas pelos entes, como pagamento de 
salários, por exemplo.
Se isso acontecer, serão aplicadas medidas 
restritivas para novas despesas. A medida entraria 
em vigor a partir de 2027, quando inicia o 
mandato dos governadores eleitos no ano anterior.
 Entre os ajustes na Capag, estão a introdução de 
um critério alternativo para estados e municípios 
chegarem ao rating mais elevado (A), liberação de 
limites para operações de crédito para entes com 
rating A e A+ e criação de um processo acelerado 
("fast track") para liberação de operações de 
crédito aos entes com "informações contábeis 
consistentes".

Ao todo, são 24 propostas separadas em cinco 
eixos no plano chamado de "novo ciclo de 
cooperação federativa". O pacote foi apresentado 
pelo secretário do Tesouro Nacional, Rogério 

  O Ministério da Fazenda anunciou na última 
quarta-feira (26/07), um amplo pacote de 
medidas focadas em facilitar o acesso de 
estados e municípios a fontes de financiamento.

FAZENDA PROPÕE PACOTE DE MEDIDAS PARA FACILITAR 
CRÉDITO A ESTADOS E MUNICÍPIOS

Plano inclui modificações na Lei de Responsabilidade Fiscal, alterações na Capag e outros.

VEREADORA SÔNIA AZZI 
FORTALECE O ESPORTE 
FEMININO EM MARIANA 

Legislação promove igualdade de oportunidades e reconhecimento para atletas mulheres.

competições esportivas e culturais na cidade 
recebam prêmios e reconhecimentos financeiros 
equivalentes.
Em suas palavras, a vereadora afirma que "essa 
legislação busca eliminar a disparidade de 
tratamento e valorização entre os gêneros no 
cenário esportivo local".
  A iniciativa de Sônia Azzi vem ao encontro do 
movimento crescente que almeja a equidade de 
gênero no esporte, não apenas como um direito 
humano fundamental, mas também como um 
investimento para uma sociedade mais justa e 
inclusiva.
  Sônia Azzi, com sua atuação como legisladora e 
defensora do esporte feminino, demonstra que a 
promoção da igualdade de gênero é uma missão 
que vai além de discursos, tornando-se uma 
prática concreta e transformadora. Com suas 
ações, ela fortalece os sonhos e as oportunidades 
de todas as mulheres que desejam se destacar no 
cenário esportivo.
Por Geize Dias - Jornalista

   A vereadora Sônia Azzi, atuante representante 
do município de Mariana, vem demonstrando um 
compromisso sólido em impulsionar o esporte 
feminino local. Recentemente, ela recebeu a 
visita do time de futsal feminino da Vila do 
Carmo em seu gabinete, um momento que 
reforçou seu empenho em apoiar e incentivar 
atletas mulheres da região.
   As mulheres no esporte enfrentaram, ao longo 
dos anos, inúmeros obstáculos, transpondo 
barreiras culturais e estruturais para alcançar a tão 
almejada igualdade de oportunidades. Consciente 
da relevância dessa luta, a vereadora Sônia Azzi 
compreende a importância vital de oferecer um 
ambiente propício para o desenvolvimento do 
talento esportivo entre as mulheres em Mariana.
  A fim de efetivar mudanças eficazes e fomentar a 
igualdade no cenário esportivo local, a vereadora 
apresentou uma legislação inovadora: a Lei de 
Igualdade de Prêmios em Eventos Esportivos. 
Essa medida inovadora estabelece que tanto 
homens quanto mulheres que participem de 
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Roberto Rodrigues - ‘’36 anos!!! Bodas de Cedro!!! 
Eu recomendo!!!�’’

Flaviane comemorou seu aniversário semana passada!
Que Deus continue abençoando e iluminando sua vida!

Dia 25 foi aniversário da nossa amiga Poliana!
Parabéns! Saúde e paz!

A CONTAD CASA & CLEAN comemorou 1 ano em grande estilo!


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4
	Página 5
	Página 6
	Página 7
	Página 8
	Página 9
	Página 10
	Página 11
	Página 12
	Página 13
	Página 14
	Página 15
	Página 16
	Página 17
	Página 18
	Página 19
	Página 20

